



INSTITUTO
NACIONAL
DEMOCRATA

Trabajando por la **democracia**,
haciendo que la **democracia funcione**

WWW.NDI.ORG



Trabajando por la democracia

Por más de cuatro décadas, hemos encontrado que, cualquiera que sean sus carencias, la democracia funciona.

Cuando NDI abrió sus puertas en 1983, se nos otorgó una misión pero no una hoja de ruta. El Instituto construyó rápidamente una red internacional de personas expertas dispuestas a compartir sus experiencias, éxitos y fracasos en la creación de democracia. NDI promovió la reforma democrática en las Filipinas y Chile en la década de 1980, en Europa del Este después de la caída del muro de Berlín y por toda África, Asia y América Latina tras el fin de la Guerra Fría. El trabajo ha crecido de manera exponencial desde entonces.

A través de la historia, NDI ha priorizado la creatividad y la innovación en la creación de programas que aborden el contexto único de cada país. El apoyo para una gobernanza abierta y transparente, el monitoreo de elecciones justas y creíbles, el fortalecimiento de las instituciones democráticas para responder de mejor manera e incluir a cada una de las voces, son los sellos distintivos de nuestro trabajo.

Mientras los éxitos de la democracia no son ni inevitables o irreversibles, las personas libres en cada esquina del planeta siguen anhelando la democracia. Hoy más que nunca, las personas quieren que la libertad y la democracia entreguen prosperidad, seguridad y fortaleza. Las falsas promesas del autoritarismo nunca llenarán de manera plena esos deseos.

En NDI, tenemos el privilegio de trabajar con personas excepcionales cuyos esfuerzos incansables en nombre de la dignidad humana hacen del mundo un lugar más justo, seguro y próspero. Tenemos el honor de unirnos a ellos y ellas en sus luchas mientras trabajan por la democracia y por hacer que la democracia funcione.



Tom Daschle
President de la Junta Directiva, NDI

“La cuestión definitoria del siglo XXI es la lucha entre la democracia y el autoritarismo. El trabajo que realiza el NDI nunca ha sido más importante ni más solicitado que en este momento.”



Tamara Cofman Wittes
Presidenta, NDI

“La misión de NDI es inspiradora y esencial: luchamos por un mundo donde se escuchen las voces de todas las personas y donde la promesa de un futuro más democrático esté abierta a quienes la busquen.”



Tom Daschle
President de la Junta Directiva, NDI



Tamara Cofman Wittes
Presidenta, NDI



haciendo que la democracia funcione

Contrarrestando las amenazas autoritarias a la democracia

La lucha entre las democracias y los autoritarismos ha escalado de manera severa en las últimas dos décadas. El Partido Comunista Chino, el Kremlin y otros regímenes autoritarios están involucrados en un esfuerzo global para socavar las instituciones y normas democráticas. Ellos apoyan a los gobiernos antiliberales a restringir el acceso a la información, desviar la contraloría y evitar la rendición de cuentas para fortalecer las redes de corrupción que sustentan sus regímenes. La degradación ambiental y la migración masiva han exacerbado las tensiones y minado las democracias. Para contrarrestar estas amenazas, NDI trabaja con aliados para arrojar una luz sobre las influencias antiliberales, mejorar la transparencia sobre el endeudamiento público, fortalecer las instituciones democráticas y desarrollar la gobernanza medioambiental, así como las iniciativas para la resiliencia.

Defendiendo la integridad electoral

La integridad electoral está bajo amenaza como nunca antes. Al tiempo que la democracia es más que sólo elecciones, la democracia significativa es imposible sin procesos electorales certeros. NDI trabaja para proteger el derecho al voto, involucrar a las personas en los procesos electorales y monitorear el ambiente informativo alrededor de las elecciones. NDI apoyó la observación electoral internacional pionera, co-lideró el desarrollo de la *Declaración de Principios para la Observación Electoral Internacional* respaldada por casi 50 organizaciones y es miembro fundacional de la *Red Global para Asegurar la Integridad Electoral*. A través de la *Red Global de Monitores de Elecciones Domésticas*, NDI empodera a la ciudadanía observadora para evaluar de manera independiente la precisión de los resultados electorales a través de la metodología de verificación de la transparencia de los procesos y los resultados (PRVT).

Duplicando la igualdad en la participación política de las mujeres

El compromiso de NDI para Cambiar la Cara de la Política es clave para fortalecer la resiliencia democrática. A pesar de los continuos retrocesos en contra de la igualdad de género, una amplia diversidad de mujeres continúan liderando y movilizándolo los movimientos sociales para abordar los retos globales. NDI trabaja con las mujeres para superar las barreras a su empoderamiento político utilizando enfoques innovadores tales como el diagnóstico para partidos políticos *Ganando con las Mujeres*, la herramienta de planeación de seguridad *Piense10*, la guía para abordar masculinidades políticas "*Hombres, Poder y Política*", la campaña *#NoEsElCosto* para erradicar la violencia física y digital en contra las mujeres en la política y el módulo de capacitación *DISRUPTHER* para ampliar el número de niñas adolescentes con las habilidades y la confianza para acelerar el paso hacia la igualdad política.

Inspirando a liderazgos jóvenes

A pesar de representar más de la mitad de la población en muchos países, las personas jóvenes con frecuencia son excluidas de la política y los espacios de toma de decisión tradicionales. NDI ayuda a las personas jóvenes a convertirse en líderes y activistas políticos rompiendo barreras, desarrollando habilidades técnicas y construyendo relaciones intergeneracionales. La campaña de NDI "*Hablar desde la juventud al poder*" ("*Speak Youth to Power*") permite a las personas jóvenes traducir su poder en influencia sostenida sobre las decisiones políticas en el momento presente y les impulsa a defender la democracia en el futuro. La caja de herramientas *Cambiando mi Comunidad* permite a las personas jóvenes implementar campañas de incidencia de base, y el programa de debates "*La Juventud Lidera*" perfecciona sus habilidades en el arte del debate político.

Incrementando el poder de las comunidades marginalizadas

La inclusión política es fundamental para profundizar la democracia, defender los derechos humanos y asegurar la igualdad. Es más probable que la democracia se desarrolle y perdure cuando toda la ciudadanía es libre de participar e influir en los procesos políticos y sus resultados sin sufrir discriminación o represalias. En muchas nuevas y emergentes democracias, un gran porcentaje de la población es excluida de la política debido a su edad, género, etnia, religión, discapacidad, orientación sexual, o cualquier otro factor identitario. NDI trabaja para incrementar la organización y activismo de las comunidades marginalizadas de tal forma que puedan proteger sus derechos y libertades y unirse a las decisiones políticas que afectan el bienestar público.

Trabajando en zonas de conflicto y sociedades cerradas

En zonas afectadas por conflicto, NDI trabaja para incluir a la ciudadanía y dar fin a injusticias políticas y sociales. NDI apoya las transiciones democráticas pacíficas y la inclusión de mujeres y comunidades marginalizadas en la reconstrucción posconflicto. El Instituto apoya a los partidos políticos en países con historias de conflicto étnico a desarrollar políticas lideradas por las y los votantes y ayuda a la ciudadanía a involucrarse en los esfuerzos de reconciliación que remodelan las relaciones políticas y sociales lejos de aquéllas que llevaron a la violencia en un primer momento. En sociedades cerradas, NDI construye la capacidad política de las y los activistas por la democracia, para el momento en que una sociedad más abierta y democrática sea posible.



Mejorando la gobernanza y la rendición de cuentas

La transparencia y la gobernanza participativa e incluyente reduce la corrupción, construye confianza pública y mejora vidas. NDI trabaja en programas innovativos con el legislativo, el gobierno y la sociedad civil a través de la *Alianza de Gobierno Abierto* para promover normas globales y transparencia e integridad, apoyar los ciclos de retroalimentación para fortalecer el involucramiento entre los gobiernos y las comunidades sobre prioridades de política pública y facilitar la *Gobernanza Local con Internacionalidad de Género*. El Programa de Transiciones Ejecutivas promueve transiciones de poder pacíficas y fluidas como resultado de elecciones democráticas. NDI, en conjunto con el Instituto Republicano Internacional (IRI), apoya la *Alianza Democrática Bicameral*, una comisión bipartidista de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos que facilita el aprendizaje parlamentario.

Renovando partidos políticos

Los partidos políticos son esenciales para las instituciones democráticas, permitiendo que la ciudadanía se organice en torno a intereses comunes, elija liderazgos políticos y desarrolle políticas de gobierno. Sin embargo, en muchos países, la ciudadanía no confía ya en los partidos y, en su lugar, participa en la política de otras formas. Para ayudar a los partidos políticos a construir nuevas y más efectivas prácticas, NDI desarrolló el diagnóstico *Ganando con Integridad* para impulsar la integridad partidista y la *Red de Colaboración entre Partidos* para reunir a los partidos democráticos para resolver problemas comunes. Las iniciativas de NDI de *Espacios Cerrados* y *Partidos Basados en Movimientos* exploran cómo los partidos pueden representar a la ciudadanía en ambientes políticos desafiantes, a partir de estrategias distintas y no tradicionales.

Construyendo un ecosistema digital para la democracia

Las tecnologías y plataformas digitales permiten el flujo de información que las democracias pueden proveer – pero también son utilizadas por gobiernos autoritarios para silenciar e infligir daño a actores políticos y civiles, específicamente mujeres y grupos discriminados. NDI empodera a voces globales para preservar un internet abierto y construye redes globales a partir de su iniciativa *Infotegridad* para ayudar a las comunidades a promover valores democráticos y ser más resilientes a cualquier daño en línea a través de la *Coalición Diseña por la Democracia*. NDI también ayuda a proteger a activistas sociales y políticos, partidos y personas a través de una mayor concientización y seguridad digital. Al tiempo que la tecnología evoluciona, el Instituto ayuda a guiarla hacia la mejora del involucramiento político, la contraloría y las elecciones confiables en lugar de a ocasionar daño.

Aliándonos con las y los activistas ciudadanos

Las alianzas fuertes y vibrantes con grupos civiles son un pilar del enfoque hacia la democracia del NDI. NDI apoya a grupos locales para que se unan sus fuerzas para promover el interés público, ofrecer soluciones políticas y hacer que los funcionarios de gobierno rindan cuentas por sus acciones. Estos esfuerzos permiten a los socios locales utilizar múltiples puntos de entrada en los procesos políticos, incluyendo la participación electoral, las deliberaciones sobre políticas públicas con servidores electos, el seguimiento al gasto público y el monitoreo de la entrega de servicios.

Nuestra misión

NDI es una organización no gubernamental, apartidista y sin fines de lucro que trabaja en alianzas alrededor del mundo para fortalecer y salvaguardar las instituciones, procesos, normas y valores democráticos que garanticen una mejor calidad de vida para todas y todos. NDI visualiza un mundo donde la democracia y la libertad prevalezcan, con dignidad para todas las personas.

Lecciones Aprendidas

Cuando las personas pueden decidir, eligen la democracia

La democracia es la primera opción para quienes exigen cambio, poniendo a las mujeres y a la juventud al frente. Los autoritarios atacan la democracia porque la libertad de decisión de las personas libres puede terminar con sus regímenes.

La democracia da mejores resultados

Las democracias son mejoras al dar fortaleza, seguridad y prosperidad. Los gobiernos autoritarios son inherentemente más débiles, más propensos a la guerra y a concentrar los beneficios económicos en élites corruptas.

Los principios democráticos son universales y adaptables

Si bien no hay un modelo democrático único, todas las democracias comparten principios esenciales que pueden ser aplicados para encajar en cada contexto local. El apoyo internacional aumenta la confianza y ayuda a los socios locales a superar los obstáculos al desarrollo democrático.

La inclusión es esencial

Diálogo, compromiso, inclusión y respeto por el Estado de Derecho son fundamentales para el éxito democrático. La democracia florece cuando todos los segmentos de la sociedad participan de manera igualitaria sin sesgos o represalias.

El desarrollo democrático es costo-efectivo

El desarrollo democrático es redituable de distintas maneras — ayudando a prevenir guerras, crisis humanitarias, flujos de refugiados y extremismo violento, los cuales son mucho más costosos en el largo plazo.

La democracia toma tiempo

Cada democracia, no importa qué tan desarrollada, es un trabajo en progreso que requiere esfuerzos incansables de una ciudadanía determinada e involucrada para salvaguardar las normas democráticas.

Por favor haga una donación en:
WWW.NDI.ORG/DONATE

NDI en números

CON EL APOYO DE:

16,500 ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

1,000 PARTIDOS POLÍTICOS

10,000 LEGISLADORES

1,300 ORGANIZACIONES DE MUJERES

PROGRAMAS EN MÁS DE:

70 PAÍSES CON **55** OFICINAS DE PAÍS

HEMOS TRABAJADO EN MÁS DE:

150 PAÍSES Y TERRITORIOS EN TODO EL MUNDO

AYUDAMOS A SOCIOS A ORGANIZAR MÁS DE:

450 DEBATES POLÍTICOS EN MÁS DE **50** PAÍSES

APOYAMOS MÁS DE:

300 ORGANIZACIONES CIUDADANAS DE OBSERVACIÓN ELECTORAL A CAPACITAR Y DESPLEGAR

4,000,000 OBSERVACIONES ELECTORALES EN

450 ELECCIONES Y REFERENDOS EN MÁS DE **90** PAÍSES

DESPLEGAMOS MÁS DE:

300 DELEGACIONES INTERNACIONALES DE OBSERVACIÓN ELECTORAL EN MÁS DE **70** PAÍSES

Únase en apoyo a la democracia

► Suscribase a nuestro boletín mensual.

Instituto Nacional Democrata

455 Massachusetts Avenue NW, Washington, DC 20001

202-728-5500

[/National.Democratic.Institute](#)



[@ndidemocracy](#)



[@NDI](#)

